
ECOLE ELEMENTAIRE FERDINAND BUISSON
CONSEIL D’ECOLE DU 06 JUIN 2013

Étaient présents
La Directrice : Mme Odile Chandelier
Maire adjoint Enfance Education à la mairie : Mme Isabelle Herfeld
Représentante du réseau RASED : Mme Martine Richard

Les enseignants : Mmes Anne-Marie Bourcier Rabinovoci, Roselyne Cavanié, Fabienne Delfaure,
Annick Goebel, Marie-Pierre Kerbiriou, Maria Lanchas, Martine Marynower, Catherine Régeasse-
Mortier, Véronique Roch, Marianne Soleil, Catherine Trévisan et Anne-Marie Zaninotto, Mrs Abdel
Boufraïne, Fernand Chéraki et Anthony Jeanmaire.

Les représentants des parents d’élèves élus:
Pour les Indépendants : Mmes Gwenaële Brandon, Caroline Pot et Delphine Stefanazzi, Mrs Gilles
Munier et Laurent Trombino
Pour la PEEP : Mme Sandrine Guéry, Mrs Christian Corbin, Eric Graindorge et Grégory Rocquard
Pour la FCPE : Mme Frédérique Fardeau, Mrs Alain Bodo, Julio Martins et Gilles Massicot.

Excusés : Mme Catherine Gaillard, Vice-présidente de la Caisse des Ecoles ; Mme Véronique
LATAPIE, Conseillère municipale ; Mme Agnès Ollivier, PEEP ; Mr Xavier Perrot,
INDEPENDANTS

En préambule, Mme Chandelier a présenté Mr Olivier DERQUENNE, son successeur au poste
de Directeur.

1 Perspectives pour l’année 2013-2014 (effectifs) : préparation de la rentrée

Mme Chandelier a présenté les prévisions d’effectifs pour la rentrée prochaine. 418 enfants sont
attendus. Le seuil d’ouverture de classe est de 413 élèves.
Mme Chandelier a demandé la plus grande vigilance quant aux dérogations.

Mme Herfeld répond, que si le passage des futurs CP était refusé par la commission des
dérogations le maintien de l’aîné(e) ou des aîné(e)s reste le choix des familles. Elle rappelle que
la carte scolaire (ouvertures et fermetures des classes) ne dépend pas de la Mairie mais de la
Direction Académique et qu’il n’était pas d’actualité une ouverture de classe à F.Buisson.
La commission des dérogations se déroulera le 10 juin.

Si une classe devait malgré tout être ouverte sur Ferdinand Buisson, le problème des locaux reste
entier. Seule la salle de la BCD pourrait être utilisée.

2 Bilan des projets de classe, des séjours de découvertes et sorties
scolaires

CP arts plastiques et musique pour 2 classes
Sortie au Domaine de Beauregard pour 2 classes
Animation du Conservatoire des plantes de Milly la Forêt pour 4 classes
Séjour à la Charny pour 1 classe

CE1 sorties à la Faisanderie pour 4 classes
muséum d'histoire naturelle pour 4 classes

CE2 sortie au Musée du Louvre pour 2 classes
Château de Blandy-Les-Tours pour 2 clases



CE2 Arts plastiques pour 2 classes
Rencontres sportives USEP pour 1 classe
Sortie Provins pour 1 classe

CM1 école et cinéma pour les 3 classes
Projection du film au Cyrano

CM2 école et cinéma
Projet fresque : inauguration le jour de la fête de l’école après le spectacle
Classe d’environnement dans le cadre de la BD pour 1 classe
Classe d’environnement Quiberon pour 1 classe

3 Classes transplantées

Ce point pourra être abordé lorsque la structure des classes sera figée.

4 RASED (Réseau d’aides aux enfants en difficulté) : bilan

Il s’agit d’un dispositif mis en place par l’Education Nationale.
La rééducatrice vient aider les enfants qui ont des problèmes de comportement. L’estime de soi et la
confiance sont travaillées soit en individuel, soit en petit groupe de 2-3 enfants.
Mme Richard signale qu’il est dommage que le manque de locaux à Ferdinand Buisson ne permette
pas davantage le travail en groupe.

Cette année, ont bénéficié de cette aide :
1 CP + 2 CE1 avec Mme Cochet maître E
2 CP + 4 CE1 avec Mme Richard, enseignante spécialisée maître G, rééducatrice,

une fois par semaine pendant 45 minutes.

5 Fournitures scolaires : prestataire Pichon

Mme Chandelier avait signalé que les cartons de fournitures étaient parfois endommagés lorsqu’ils
étaient livrés à l’école ; d’autre part, il arrivait que des fournitures posent des problèmes et soient
impropres à leur utilisation (produit de moins bonne qualité “1

er
prix”)

Mme Herfeld signale qu’il reste encore un an (sur trois ans) de marché public avec ce prestataire et
qu’il y en aura un nouveau au terme de ces trois années. Afin de pouvoir le débouter et choisir un
autre prestataire lors du renouvellement, il est indispensable de lister précisément les problèmes lors
du renouvellement du marché.

Mme Herfeld en profite pour présenter le budget, soit :

Budget de fonctionnement : 35€/élève 13 650 €
Investissement (principalement immobilier : 2 500 €
Classes découverte : 105€/élève 40 950 €
Sorties pédagogiques : 3€/élève 1 170 €

La mairie va doter d’un ordinateur portable 17 pouces l’école élémentaire F.Buisson ainsi que toutes
les écoles de Montgeron.

6 Bilan de la tombola et de la kermesse

La somme reversée à l’Amicale de la Caisse des écoles est 1 298 € pour la tombola ;
et de 427,55 € pour la kermesse. Le solde est de 1 725,55 €.



7 Mots croissants de parents pour absentéisme et leçons non apprises

L’équipe enseignante souhaite attirer l’attention de l’ensemble des parents sur le fait de l’augmentation
des mots de parents banalisant les absences et leçons non apprises, y compris des certificats
médicaux allant dans le même sens.
Mme Chandelier rappelle à tous que l’école est obligatoire.

8 Calendrier

Fête de l’école : samedi 29 Juin
Vacances scolaires : vendredi 05 Juillet après la classe
Rentrée 2013-2014 : mardi 03 Septembre

9 Points Mairie

Rythmes scolaires
 Mise en place en 2014
 Demi-journée travaillée en 2014 : le mercredi matin par décision de la directrice académique.
 Réunions préparatoires avec les équipes enseignantes et les fédérations de parents d’élèves

à partir de la rentrée 2013.
 La Mairie prépare un questionnaire à l’attention des parents sur l’organisation du mercredi.

Elle souligne que la commune met à disposition un nombre important d’intervenants et
souhaite que leurs interventions aient lieu sur le temps scolaire afin que tous les enfants en
profitent.

Pétitions à l'initiative des parents PEEP concernant le manque de locaux pendant l’interclasse et le
temps d’étude. 77 parents d'élèves ont signé la pétition. Les représentants de parents d’élèves
Indépendants signalent que ce sujet avait déjà été évoqué deux ans auparavant, sans qu’aucune
solution n’ait été apportée. Mme Herfeld affirme qu’elle a eu en mains propres 54 pétitions qui
représentent 39 familles. Elle les tient à disposition en mairie pour en faire la vérification. Elle affirme
que la mairie met en place les accueils périscolaires : d’une part au centre de Loisirs Maternel qui
accueille dans de bonnes conditions les enfants le matin et le soir. Les parents sont satisfaits de cette
solution. D’autre part sur le temps de la pause méridienne, une salle de la maison de l’amitié a été
mise à disposition pour les élèves qui ne souhaitent pas rester en extérieur. Parfois les difficultés de
recrutement de personnel n’ont pas permis cette solution.
De plus, elle annonce la création d’un portillon entre la cour de l’école élémentaire et la salle de
spectacles. Elle précise que selon le calendrier des réservations de la nouvelle salle, l’école pourrait
éventuellement avoir accès à cette dernière …

Travaux
Des travaux de peintures sont prévus pendant l'été.
Ligne téléphonique : la cause des nombreuses pannes a été identifiée et devra être corrigée avant la
fin 2013.

10 Questions diverses

Mme Chandelier aborde le sujet du photographe dont les retours ont été très positifs cette année,
mais elle laisse le soin à son successeur d’en changer s’il le désire.

Mme Chandelier lève la séance à 21 heures. Elle remercie l’ensemble du corps enseignant et les
représentants de parents d’élèves de leur collaboration, pour ce dernier conseil d’école qu’elle préside
avant son départ à la retraite.

La directrice
Odile CHANDELIER


